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L’estensore Il Segretario La  Presidente 

Francesca Vitali Rossella Ferroni Serena Perini 

 

DELIBERAZIONE N° 30017/2024 

Oggetto : “Approvazione del DUP 2025-2027 e contestuale presa d’atto della avvenuta verifica dello 

stato di attuazione del DUP 2024-2026 al primo semestre 2024”. 

 

UFFICI DI DESTINAZIONE 

• Sindaca 

• Vice Sindaca 

• Presidente del Consiglio Comunale 

• Ufficio Atti del Consiglio 

• Assessore competente 

 

ADUNANZA DEL 25.11.2024: 

 
- Presiede il Consiglio la Presidente del Q.3 Serena Perini, 
- Svolge le funzioni di Segretario il Responsabile P.O. Supporto Attività istituzionale Q3, Rossella Ferroni 
- Fungono da scrutatori i consiglieri: Bezzi, Cherici, Romoli        

Al momento della votazione sono presenti  in aula n.° 17 Consiglieri. 
 

Consigliere Presenti Assenti 
PERINI SERENA X  
PELUSO RAFFAELLA X  
DADDI NICCOLO’ X  
ROMOLI MARCO  X 
POGGESI CRISTINA X  
MASSARI ANNALISA X  
LAMBARDI LORENZO X  
BEZZI KIRA X  
MEDRI ERIC X  
ANDREAGGI LORENZO X  
COLLINI PAOLO X  
MAJDA SENKA X  
CHERICI GIAMPAOLO X  
VISCIOLA ROBERTO X  
SESTI GIOVANNA X  
RAZZANELLI GIULIO  x 
NANNUCCI BARBARA X  
FALDI FEDERICO X  
GERACI ISABELLA X  

TOTALE 17 2 
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IL CONSIGLIO 

Visto l’art.49 dello Statuto del Comune di Firenze; 
 
Visti gli articoli 6 lettera j  e 27 comma 3 del Regolamento dei Consigli di Quartiere; 
 
Vista  la Proposta di Delibera DPC/2024/00082 avente per oggetto: ”Approvazione del DUP 2025-2027 e 

contestuale presa d’atto della avvenuta verifica dello stato di attuazione del DUP 2024-2026 al primo 

semestre 2024.” 
Vista la richiesta del Presidente del Consiglio Comunale del 08.11.2024 con la quale viene  richiesto il 
previsto parere al C.d.Q.3; 
 
Viste le Osservazioni presentate dai gruppi politici  e approvate dal Consiglio di Quartiere 3 durante la 
stessa seduta con votazione palese  a maggioranza dei votanti, sentiti gli interventi dei Consiglieri nel 
corso della seduta e la discussione che ne è scaturita; 
 
La Presidente pone in votazione la Proposta di Delibera DPC/2024/00082 avente per oggetto: 

“Approvazione del DUP 2025-2027 e contestuale presa d’atto della avvenuta verifica dello stato di attuazione 

del DUP 2024-2026 al primo semestre 2024”  unitamente alle Osservazioni presentate dai gruppi politici  e 
approvate dal Consiglio di Quartiere 3 durante la stessa seduta; 
 

Eseguita la votazione si hanno i seguenti risultati: 
 

Consigliere Presente Favorevole Contrario Astenuto 

PERINI SERENA X X   
PELUSO RAFFAELLA X X   
DADDI NICCOLO’ X X   
ROMOLI MARCO Assente    
POGGESI CRISTINA X X   
MASSARI ANNALISA X X   

LAMBARDI LORENZO X X   
BEZZI KIRA X X   
MEDRI ERIC X X   
ANDREAGGI LORENZO X X   
COLLINI PAOLO X X   
MAJDA SENKA X X   
CHERICI GIAMPAOLO X   X 

VISCIOLA ROBERTO X  X  
SESTI GIOVANNA X  X  
RAZZANELLI GIULIO Assente    
NANNUCCI BARBARA X  X  
FALDI FEDERICO X  X  
GERACI ISABELLA X  X  

TOTALE 17  5 1 
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IL CONSIGLIO DI QUARTIERE  3 DELIBERA 

 

di esprimere parere favorevole a maggioranza dei votanti alla richiesta di parere per la Proposta di 

Delibera DPC/2024/00082 avente per oggetto: ”Approvazione del DUP 2025-2027 e contestuale presa 

d’atto della avvenuta verifica dello stato di attuazione del DUP 2024-2026 al primo semestre 2024.”  con 

le seguenti Osservazioni : 

 

In relazione alla proposta di Documento Unico di Programmazione 2024-2026 del Comune di Firenze di cui 

alla proposta di deliberazione consiliare n. 82/2024 avente ad oggetto “Approvazione del DUP  2025-2027 e 

contestuale presa d’atto della avvenuta verifica dello stato di attuazione del DUP 2024-2026 al primo 

semestre 2024”.  

Il Consiglio di Quartiere 3 

 

apprezza e condivide sostanzialmente gli indirizzi programmatici e gli obiettivi strategici ed operativi ivi 

espressi, a partire dell’obiettivo strategico 2.1 AMMINISTRARE LA CITTA’ GUARDANDO AVANTI, 

FAVORENDO INNOVAZIONE E PARTECIPAZIONE in particolar modo l’obiettivo operativo 2.1.02 

Prossimità e Quartieri che recita: potenziamento del ruolo del decentramento e dei Quartieri, prevedendo un 

loro rafforzamento sia rispetto alle attività di programmazione e progettazione del Comune su tutte le 

politiche che hanno un impatto territoriale (ad esempio attraverso la partecipazione alla conferenza dei 

servizi e/o tramite un parere non vincolante nelle delibere di giunta), sia attraverso l’individuazione di 

funzioni proprie relative alla manutenzione del territorio e di un maggior ruolo nella gestione dei servizi alla 

persona e di prossimità tra cui i Punti Anagrafici Decentrati. Al fine di valorizzare le identità locali e di 

individuare la dimensione di prossimità e della "Città dei 15 minuti" come elemento cardine della 

programmazione dello sviluppo urbano, promuoveremo, con il ruolo fondamentale dei Quartieri, l’istituzione 

dei Rioni come unità minime di pianificazione delle politiche territoriali e dei servizi. I Quartieri saranno 

sempre di più i luoghi della partecipazione dei cittadini, centro di un approccio al governo della città basato 

sulla prossimità e sulla cittadinanza attiva, per questo favoriremo la creazione delle “Case di quartiere” 

luoghi pubblici a disposizione delle comunità, gestiti da soggetti civici individuati dai quartieri. 

 

Politiche giovanili – Prevenzione rivolta agli adolescenti 

Restiamo convinti che i progetti e i servizi relativi alla fascia giovanile che va dai 12 ai 20 anni (ragazzi 

adolescenti, pre- e post-) debbano assumere una priorità assoluta, in modo trasversale, per le politiche 

pubbliche sviluppate dall'amministrazione comunale. Le forme di disagio sono evidenti: abbandono 

scolastico, abbandono sportivo e dipendenze anche ad un’età molto giovane. Occorre quindi che  

“l’educativa di strada” diventi un servizio dell’amministrazione. 

Per contribuire in modo determinante alla crescita dei nostri giovani consideriamo fondamentale l’apertura di 

nuovi spazi educativi. Chiediamo quindi di aiutarci ad individuare il luogo per un nuovo Centro Giovani a 

Gavinana (oltre al Gavinuppia che ha carattere prevalentemente sportivo) e di inserire le risorse per poterlo 

rendere operativo. 

 

Politiche sportive  

5.4.01 Sport Plan Facciamo richiesta di inserire all’interno del documento la riqualificazione, in sinergia con 

l'Istituto Comprensivo Puccini, dello spazio all'aperto del plesso Puccini, dotandolo di attrezzature per 

l'attività sportiva e giochi per bambini e aprendolo alla fruizione anche della popolazione adulta nelle ore 

pomeridiane per tutto l'anno solare. 
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Verde Pubblico e Ambiente 

Efficientamento Energetico e attivazione di Comunità Energetiche sono due azioni che, se praticabili, vanno 

ben oltre l’arco temporale del Dup e rispondono ad una necessità collettiva sostenuta da questa 

amministrazione; al fine di sottolinearne l’importanza e rendere l’azione concreta si richiede di prevedere la 

possibilità di collaborare con altri soggetti pubblici - come ad esempio le scuole - e privati. 

Eliminazione delle isole di calore : prevedere interventi specifici in piazze come Piazza Bartali e Piazza Istria 

tramite l’incremento di alberature, arredi urbani sostenibili e progetti di urbanistica tattica. 

Monitoraggio del sistema di Raccolta dei rifiuti :  

Prevedere la valutazione dei risultati del sistema di raccolta dei rifiuti introdotto con “Firenze Città 

Circolare”, una volta completata la trasformazione; 

Prevedere una diversa area di trasbordo per la raccolta porta a porta che attualmente avviene nella carreggiata 

stradale di Piazza Ferrucci rallentando il flusso del traffico veicolare; 

Prevedere un eco-centro nella zona di Gavinana. 

  

Politiche Sociali 

Disabilità - obiettivo strategico 1.3 per non lasciare indietro nessuno: al fine di agevolare l’inclusione delle 

persone diversamente abili nella vita sociale della città riteniamo indispensabile aggiungere un capitolo di 

spesa trasversale a tutte le direzioni  per garantire la partecipazione alle attività proposte dal comune. 

Programma operativo 5 dedicato alle Famiglie: Prevedere una serie di azioni che favoriscano la realizzazione 

del progetto delle giovani coppie di avere uno o più figli. Integrare questi progetti con la collaborazione fra 

enti e dipartimenti, come ad esempio SdS e biblioteche, per offrire incontri informativi e di sostegno alle neo-

famiglie con figli nella fascia 0-1 e 2-3 anni. 

 Obiettivo strategico 1.1 per il diritto all’abitare: nell’incentivare gli affitti calmierati e le ERS, prevedere un 

canone che si adegui ai tassi di inflazione in modo graduale o con valori massimi prestabiliti nel regolamento, 

così da non vanificare il progetto ERS con aumenti poco sostenibili dalle famiglie assegnatarie. 

 

Politiche del Territorio 

Sul tema Sicurezza bene l’iniziativa degli Stati Generali della vita notturna che devono vedere i Quartieri 

protagonisti e non collaterali, soprattutto per l’individuazione dei luoghi di “presidio fisso”. 

Sull’attuazione dello Scudo Verde riprendere con forza la progettazione del regolamento coinvolgendo il 

Quartiere che, nel nostro caso, ha ben 15 postazioni dislocate su tutto il Q3 

Ampliamento delle zone 30 nel Quartiere Gavinana soprattutto nelle zone di confine con Viale Europa. 

Prevedere la progettazione e la realizzazione di una pista ciclabile lungo la Via Senese che si ricongiunga alla 

“bicipolitana” del Piano Urbano di Mobilità Sostenibile. 

Promuovere il Q3 come Quartiere sperimentale delle velostazioni e bike-box, in occasione anche 

dell’inaugurazione dei nuovi parcheggi scambiatori. 

 Bene gli investimenti per otre 2,5 milioni nel Interventi per la mobilità sostenibile finanziati con 

trasferimento da SILFI S.p.A. 

Ipotizzare un ritorno sul Q3 di forme di Car Sharing (oltre che bici e monopattini) del tipo elettrico. 

Nel nuovo accordo quadro per gli interventi di riqualificazione stradale ripartire dalle decisioni di collegio del 

q3 adottate in tal senso. 

Partecipazione e comunicazione per la gestione dei cantieri della tranvia: Istituzione presso la sede del 

Quartiere e presso altri immobili diffusi sul territorio di un ufficio dedicato a seguire i cantieri della nuova 

linea per Bagno a Ripoli. 

Stante il Piano del Personale presentato e gli ampi spazi economici che rimangono nella spesa del personale, e 

nell’ottica di un maggior potenziamento dei Quartieri, prevedere almeno un nuovo ingresso che si configuri 

come punto di collegamento con la direzione Mobilità – Viabilità e Nuovo Sistema Tramviario. 
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Chiediamo la realizzazione di un progetto preliminare per la realizzazione di una linea tramviaria che colleghi 

il Galluzzo alla rete esistente e di un troncone della tramvia 3.2.1 che dipartendosi all'altezza di Piazza di 

Badia a Ripoli raggiunga  l'Ospedale di Santa Maria Annunziata (OSMA) a Ponte a Niccheri. 

 

 

                  L’estensore 

    Francesca Vitali 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il Segretario verbalizzante La Presidente del Quartiere 3 

Rossella Ferroni Serena Perini 
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